
Bürgerverein Adendorf 

 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung am Sonnabend den 25. Februar 

2023 

 
Anwesend: Frau Meyer (1. Vorsitzende), Frau Elvers (2. Vorsitzende), Herr Loos (2. 

Vorsitzende), Herr Hofses (Rechnungsführer), Herr Mundhenke (2. Protokollführer), Frau 

Bennat (Beisitzer), Herr Schröder (Beisitzer) sowie weitere 30 Mitglieder und Gäste laut 

Anwesentheitsliste. 

Abwesend: Herr Frommeyer (1. Protokollführer)          

Ort der Tagung:  Bibliothek Adendorf  

Beginn:   18:30 Uhr  

 

TOP 1 Begrüßung/Grußworte 

 

Frau Meyer begrüßt die Gäste im Saal der Bibliothek in Adendorf und eröffnet die 30. 

Jahreshauptversammlung des Bürgervereins Adendorf.  

 

Frau Meyer gibt bekannt, dass die Versammlung in 3 Teile aufgeteilt wird.  

Teil 1: Versammlung mit Berichten (Vorstandsbericht, Kassenbericht, 

Kassenprüfungsbericht) und Wahlen zum Vorstand.  

Teil 2: Vorstellung der Löwe-und-Krug-Mappe mit Übergabe an den Bürgermeister Thomas 

Maack.  

Teil 3: Gemütlicher Abschluss mit Musikdarbietungen bei Essen und Getränken 

.  

Als besondere Gäste sind Bürgermeister Thomas Maack und das Ehrenmitglied 

 Herr Prinz anwesend.  

Frau Meyer stellt noch einmal die Mitglieder im Vorstand vor und begrüßt sie. 

 

TOP 2 Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

Die Hauptversammlung ist beschlussfähig, wenn mindestens 18 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend sind; dass sei offensichtlich der Fall. Laut Anwesenheitsliste waren ca. 34 

Mitglieder anwesend. Die Anwesenheit wurde einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung  

 

Die Tagesordnung wurde mit der Einladung versandt; Anträge auf Änderung/Ergänzung der 

Tagesordnung wurden vor der Sitzung nicht gestellt.  

Auf Nachfrage von Frau Meyer in der Versammlung wurden ebenfalls keine Anträge auf 

Änderung/Ergänzung der Tagesordnung gestellt. Somit wurde die Tagesordnung einstimmig 

genehmigt.   

   

TOP 4 Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung vom 

28.02.2020  

 

Das Protokoll wurde mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung versendet und auch im 

Mitteilungsblatt 71 veröffentlicht.  

Anträge auf Änderungen/Ergänzungen wurden vor der Sitzung nicht gestellt.  



Auf Nachfrage in der Versammlung wurden ebenfalls keine Anträge auf 

Änderung/Ergänzung der Niederschrift gestellt. Die Niederschrift wurde einstimmig 

genehmigt.  

 

TOP 5 Jahresbericht des Vorstandes    

 

Frau Meyer berichtet, dass in den Jahren 2020 bis 2022 keine Veranstaltungen stattfanden.  

Der Grund war die Corona-Epidemie 

In Planung ist aber in diesem Jahr wieder ein Bürgerflohmarkt im Walter-Maack-Eisstadion 

in Adendorf und auch mehre Vorträge.  

Frau Meyer bittet die Anwesenden, wer einen Vorschlag für eine Veranstaltung hat, der kann 

sich gerne an den Vorstand wenden.  

Ebenfalls berichtet Frau Meyer, dass in Zusammenarbeit mit Herrn Fechner (Bauamt 

Gemeinde Adendorf) und Herrn Meyer (Gemeindearchiv Adendorf) 2. Info-Tafeln für die 

Teichaue angeschafft werden sollen.  

 

 

TOP 6 Bericht Rechnungsführer und der Kassenprüfer 

Herr Hofses hält seinen Kassenbericht für das Rechungsjahre 2020 bis 2022  

 

 
Vermögensaufstellung: 2020 

Startsaldo gesamt:  12.378,12 € 

Einnahmen gesamt:  14.162,00 €  

Ausgaben gesamt:  13.115,59 €  

Endsaldo gesamt  13.424,53 € 

 

Vermögensaufstellung: 2021  

Startsaldo gesamt:  13.424,53 €  

Einnahmen gesamt:   1.974, 00 € 

Ausgaben gesamt:  500, 90 €  

Endsaldo gesamt:   14.897,63 €  

 

Vermögensaufstellung: 2022 

Startsaldo gesamt:  14.897,63 €  

Einnahmen gesamt:  1.834,00 €  

Ausgaben gesamt:  1000,07 €  

Endsaldo gesamt:   15.731,56 €  

 

Die Zahl der Mitglieder beträgt 188 Personen   

Herr Hofses berichtet das am heutigen Tag ein neues Mitglied eingetreten ist.  

 

 Die Kassenprüfer waren Herr Steinberg und Frau Wackenroder (war leider verhindert). 

Herr Steinberg hält den Bericht der Kassenprüfer für die Jahre 2020, 2021 und 2022.  

Es gab keine Bedenken und bedankte sich bei dem Rechnungsführer. 

  

 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes 

 

Frau Meyer bittet Herrn Steinberg um die Entlastung des Vorstandes zu beantragen  

Herr Steinberg beantragt die Entlastung des Vorstandes 



Das Mitglied Herr Heitsch macht den Einwand, dass laut Satzung die Kassen und der 

Vorstand für die Jahre 2020, 2021 und 2022 einzeln abgestimmt und entlastet werden muss. 

  

Der Vorstand wird für das Jahr 2020 einstimmig entlastet. 

 

Der Vorstand wird für das Jahr 2021 einstimmig entlastet. 

  

Der Vorstand wird für das Jahr 2022 einstimmig entlastet.  

 

TOP 8 Neuwahlen des Vorstandes  

 

Zum Wahlleiter wird Herr Steinberg einstimmig von der Versammlung gewählt.  

 

Frau Meyer, die bisherige 1. Vorsitzende stellt sich zur Wiederwahl und wird einstimmig 

wieder gewählt. Sie nimmt das Amt an und bedankt sich bei der Versammlung. 

 

Frau Elvers, die bisherige 1 stellv. Vorsitzende wird mit einer Enthaltung wiedergewählt.  

Sie nimmt das Amt an und bedankt sich für das Vertrauen.  

 

Herr Loos, der 2. Stellv. Vorsitzende wollte nicht mehr für das Amt kandidieren, da sich aber 

kein anderer Kandidat fand, hat er sich noch einmal zur Wahl gestellt und wurde einstimmig 

gewählt. Er nahm das Amt an und bedankte sich für das Vertrauen.  

 

Herr Hofses, der bisherige Rechnungsführer, stellte sich nicht mehr zur Wahl.  

Da sich aber aus der Versammlung niemand fand, der das Amt übernehmen wollte, stellte 

sich Herr Hofses zur Verfügung, die Aufgaben des Rechnungsführer weiter zu führen, bis ein 

neuer Kandidat gefunden worden ist.   

 

Herr Frommeyer, der leider bei der Versammlung nicht anwesend war, und bisheriger 

Schriftführer (Protokollant) stellte sich nicht mehr zur Wahl.  

Aus der Versammlung kam der Vorschlag Herrn Mundhenke, den bisherigen stellv. 

Schriftführer (Protokollanten) zum neuen Schriftführer zu wählen. Herr Mundhenke willigte 

ein und wurde einstimmig von der Versammlung gewählt. Er nahm das Amt an und bedankte 

sich für das Vertrauen.  

 

Für das Amt des neuen stellv. Schriftführer (Protokollanten) wurde das Neumitglied Malte 

Schwerin vorgeschlagen. Er stellte sich vor und wurde einstimmig zum neuen stell. 

Schriftführer (Protokollanten) gewählt. Er nahm die Wahl an und bedankte sich für das 

Vertrauen.  

 Die bisherigen Beisitzer Frau Bennat und Herr Schröder stellten sich beide zur Wiederwahl 

als Beisitzer und wurden einstimmig wieder gewählt. Beide nehmen die Wahl an und 

bedanken sich für das Vertrauen.  

 

TOP 9 Wahl der Kassenprüfer  

 

Die bisherigen Kassenprüfer Herr Steinberg und Frau Wackenroder stehen zur Wiederwahl 

zur Verfügung. Herr Steinberg nimmt die Wahl an und in Abwesenheit wird Frau 

Wackenroder gewählt.  

 

 

TOP 10 Anträge soweit diese spätestens 14 Tage vor JHV vorliegen 



 

Es liegen keine Anträge vor 

 

TOP 11 Anregungen und Anfragen 

 

Aus der Versammlung kommen eine Anregungen und Anfragen  

 

TOP 12 Schließung der Sitzung 

  

Frau Meyer schließt die offizielle Sitzung und bedankt sich bei der Versammlung für das 

Erscheinen und wünscht weithin viel Spaß. 

 

Die Jahreshauptversammlung wurde um 19:15 Uhr geschlossen.  

 

 

Claas-Tido Mundhenke 

(2. Protokollführer)  

 

 

 


